

# LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL

AÑO V

**Precios de suscripción.**  
En Castellón.—Un mes, 3 rs.—Tres meses 9.  
Fuera.—Tres meses, 10 rs.—Ses meses, 20.  
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclame.  
REDACCION Y ADMINISTRACION Medio, 51.

Jueves 14 de febrero de 1884.

Se publica los jueves y domingos de cada semana

**Anuncios.**

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales.—Defunciones y aniversarios, 10 rs uno. Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. línea.—Defunciones y aniversarios 15 rs un.

Núm. 377

Verdaderos Calendarios Zaragozanos para 1884

A BENEFICIO DE LCS

## NAUFRAGOS DE PEÑÍSCOLA

De venta en la imprenta de Francisco Segarra, calle del Medio, número 51, y en las demás de esta capital, al precio de 10 céntimos de peseta los de 32 páginas y de 5 céntimos los de 16, lo mismo que de cartera.

### Una página dramática del Egipto moderno.

En estos momentos que tanta importancia alcanzan los acontecimientos del Sudan egipcio, tienen gran interés los recuerdos que publica M. Lesseps en *La Nouvelle Revue* acerca de un viaje que hizo en 1856-57 con Said-pachá.

Este viaje del virrey de Egipto al Sudan, cuyos resultados fueron tan favorables al desgraciado país, tiene detalles muy curiosos:

«Said-pachá—cuenta Lesseps—era francamente favorable á la apertura del istmo de Suez, el gobierno británico, al contrario, hostil al proyecto, trabajaba cerca de la Puerta para alcanzar la destitución de Mohammed-Said.

El príncipe, advertido de estas intrigas, resolvió conjurarlas alejándose transitoriamente de su capital, aprovechando los ócios forzados á que le obligaba la diplomacia francesa, en estudiar sobre el terreno las reformas que proyectaba hacer en el Sudan. Partió para aquel país á fines del 56, y en enero del 57 se le reunió Lesseps, encontró al virrey bañado en lágrimas, y como le preguntara la causa de su pesar, Said-pachá le contestó:

«Cuando mis generales y ministros han entrado hace un momento y me han hecho la misma pregunta, les he contestado que la música militar me había puesto nervioso; pero á V. confieso que lloro por este infortunado país, cuya desgracia ha causado mi familia.»

Ya se conoce esta página dramática de la historia del Egipto moderno.

Mehemet-Ali había mandado al Sudan su segundo hijo, Ismail-pachá. Este, apenas llegó al país, comenzó por levantar un tributo considerabilísimo para aquellos pueblos: mil esclavos, mil camellos, mil cargas de leña, mil de heno, etc. Los pobres habitantes del Sudan obedecieron; pero ¿cómo obedecieron! Colocaron al alrededor de la tienda de Ismail los combustibles que formaban parte del impuesto, y en medio de la noche, mientras Ismail daba un gran convite á su Estado Mayor, pusieron fuego á esta masa inflamable.

La venganza no fué menos atroz que el atentado. El yerno de Mehemet-Ali cometió tales crueldades, que su recuerdo todavía espanta la imaginación de los indígenas.

«Un día—cuenta Mr. de Lesseps—una mujer del país vino á quejarse de que un soldado egipcio le había robado leche; el yerno de Mehemet llamó al soldado acu-

sado y lo mandó abrir en canal á presencia de la mujer, á quien amenazó con el mismo castigo si había mentido. Las entrañas del soldado contenían algunos restos de leche, y la mujer, más muerta que viva de esta justicia expeditiva, fué despedida con una gratificación.»

Mohamed-Said fué más generoso y más hábil. Al día siguiente de la llegada de monsieur Lesseps, hizo reunir en Chen-dy, en el sitio mismo donde había asesinado Ismail, á todos los gefes de los pueblos-cillos, y allí, á presencia de 150.000 espectadores, ordenó que se trajeran los cañones de la ciudadela y que se arrojaron al río.

Este acto escitó en los concurrentes un entusiasmo indescriptible que se hubiera disminuido si los indígenas hubieran podido oír el comentario que hacía el virrey al oído de Lesseps, cuando éste le manifestaba su asombro por tal temeridad. «Los cañones son muy viejos, datan del tiempo de mi padre y no se puede ya tirar un solo tiro con ellos.»

Desde luego el disimulo es una necesidad política en Oriente. Despues que Said-pachá redactó sus famosas ordenanzas de 1857 que reorganizaban la administración del Sudan, Arakel bey, hermano de Dubar jóven educado en Francia, pidió al virrey que le nombrara gobernador del Sudan. Pero era cristiano, y Said pachá no debía herir las opiniones religiosas de sus súbditos musulmanes.

Reunió á sus ministros y les dirigió el discurso siguiente: «Pronto vemos á dejar este país miserable, cuyo clima ha causado la muerte de algunos acompañantes nuestros. Vosotros tenéis vuestro palacio en el Cairo, y en él tenéis vuestra familia y vuestras riquezas. Ninguno de vosotros sería tan bestia para pedirme que yo le nombre gobernador de un país arruinado. Pues bien; no se ha encontrado más que un cristiano, Arakel-bey, que haya deseado este cargo. Es verdaderamente una locura que merece que aten al que la comete.»

En este momento el Eufra de Said-pachá se dirigió á Arakel-bey haciendo demostraciones de alarde. Todos los ministros saltaron de risa y aplaudieron su nombramiento, que hubieran censurado sin esta estratagemata.

### Alumbrado eléctrico de trenes.

Parece que ha surtido efecto el experimento hecho últimamente en el ferro-ca-

rril de Distrito de Londres, entre Puley y Kensington. Tratábase de alumbrar los trenes por la luz eléctrica. El experimento duró quince días.

El material es algun tanto heterogéneo; compónese de una caldera de embarcación, de una maquina de vapor de Willan de tres cilindros, funcionando á razon de 500 vueltas por minuto, con un árbol que pone en marcha un dinamo de Siemens que alimenta 50 lámparas de incandescencia de Swan, de la fuerza de 20 bujías cada una. Hay además dos depósitos de agua y una caja de carbon.

Todo se halla colocado en un wagon especial. La disposición que acabamos de indicar aventaja á las demás, puesto que al recorrer este wagon las líneas de otras Compañías, se puede hacer experimentos sobre una escala mucho mayor y con trenes tambien mayores, no habiéndose empleado en el actual caso más de 30 lámparas para el servicio del tren y quedando las demás en el wagon. Esta disposición produce un efecto de todo punto brillante, si bien no equivale precisamente á la que se trata de adoptar en el porvenir. Se ha ideado, en efecto, el proyecto de establecer en el tender una pequeña maquina de vapor de gran velocidad, así como la maquina dinamo eléctrica misma, y sacar el vapor de la locomotora. De tal manera se evitará la necesidad de encargar á un obrero especial de manejar las máquinas en el wagon suelto.

### Rifas Benéficas.

Hemos indicado en nuestro primer artículo, que no es en nombre de la moral en el que en un país donde el Estado es jugador, y con el juego se beneficia, se puede combatir la existencia de las rifas y cuyos productos se dedican á objetos benéficos; y hemos espuesto, además, la imposibilidad de que por otros medios pueda atenderse al desarrollo de las instituciones y establecimientos benéficos en pocas naciones tan escasos como en España.

Importa mucho dejar completamente agotados los argumentos en lo que á este punto se refiere, porque, precisamente, las rifas se consienten en las naciones que hemos nombrado en nuestro referido artículo, para objetos benéficos, y eso que, como queda dicho, abundan en el extranjero los establecimientos de beneficencia perfectamente organizados.

Es decir, que aquí, en nuestro país, donde el gobierno mantiene el juego con carácter legal; donde el Estado tiene una lotería cuyos productos constituyen un recurso para la Hacienda, no se permiten las rifas particulares, y se combaten en nombre de la moral de la economía, mientras que en Francia, en Portugal, en Italia y en Alemania, se consienten y hasta se estimulan las rifas, no obstante no tener establecida el gobierno la lotería.

Pero hay más; la moral es en todas partes cosa de suyo elástica, con la que suelen velarse propósitos que nada tienen de morales; en España esta elasticidad raya en extraordinario. Aquí donde se dan corridos de toros á beneficio de los hospitales, no puede nadie, sin injusticia notoria,

escandalizarse de que haya rifas á beneficio de los enfermos ó de los desvalidos.

Es necesario tener en cuenta igualmente que en un país como el nuestro, que sobre no ser rico adolece de los defectos de carácter propio de los pueblos que no han adquirido aún costumbres que en otros pueblos abundan, la caridad pública necesita estímulos especiales, estímulos que consisten precisamente en hacer servir á los fines de la caridad los defectos mismos de estas costumbres, y los vicios de nuestro peculiar carácter. Si es bueno y plausible atraer al público á presenciar un espectáculo sangriento, y obtener de ese espectáculo que repugna á los sentimientos de humanidad, socorro para los enfermos, ó para los huérfanos, ó para los ancianos, ¿por qué no ha de ser igualmente plausible que se explote la afición al juego, en último término menos cara, quizá que la otra, en provecho de esos mismos seres que necesitan de la pública caridad?

Si el Estado, ó las corporaciones, ó los particulares, atendieren á este sagrado objeto de un modo conveniente, aun podría suponer inconveniente este modo de recoger el óbolo de la caridad; pero cuando lejos de eso, la beneficencia pública está en el estado que todo el mundo sabe; cuando los hospitales ó son insuficientes, ó están mal dotados y peor servidos; cuando se carecen de infinitas instituciones benéficas, porque no hay recursos ni medios de obtenerlos por los trámites oficiales; cuando todo esto se sabe, y enfrente de esta deficiencia se vé que durante el tiempo en que han existido las rifas en España, se han levantado palacios para albergue de la niñez enferma desvalida, y se han creado instituciones que sólo esperaban poder desarrollarse, ¿quién ha de pretender, y con qué razon pretendería, que las rifas benéficas no son convenientes?

Esto por lo que á la moral se refiere. Veamos ahora si del exámen de los argumentos que se relacionan con los recursos de la Hacienda pública, salen las rifas benéficas peor libradas.

(De La Vox Pública).

### Variedades.

#### Las inglesas.

Las inglesas se distinguen por su frescura, su marcha fresca y resuelta y la longitud de sus piés, que recuerda la medida de doce pulgadas á los que han dado nombre. Imposible que den malos pasos con tales bases ni que pierdan el centro de gravedad.

Cuando son bonitas las inglesas, no tienen rivales en el globo; son ángeles de hermosura. Lo frecuente, sin embargo, es que tengan la cara sin espresion, los ojos sin brillo, los dientes largos y salientes, enseñando cuando se rien unas encías como las de un rinoceronte. Suelen tener la belleza del demonio. Rara es la inglesa que conserva su hermosura pasados los 30 años.

Las mujeres de la clase baja son delgadas ó ebrogadas, horriblemente pálidas, excepto la nariz, que parece un rábano ó una remolacha.

Sus líneas esculturales (la línea recta generalmente) se indican, se exageran ó se suprimen según la moda. En 1879, era moda llevar corseés protuberantes y hasta las más delgadas iban por las calles con el pecho de una matrona ó de una nodriza. Los almacenes de novedades estaban llenos de pechos de cahuchú, de globos inflados, de sacos de mijo y otras *figuras improvers*.

La agitación estética del 81 dió el trote con esas ridiculeces, y para estar á la moda las inglesas habian de estar secas, pálidas, con los ojos perdidos por las regiones etéreas; y cuando se tenia la apariencia de una tísica, se llegaba al colmo de la elegancia. No se andaba, se iba á rastras; no se comía, se tomaba alguna subsistencia; la voz se hacia sorda y cavernosa, y el rostro espresaba el mayor disgusto por la realidad de las cosas de este mundo.

En la conversacion solo se empleaban estos adverbios: *furiosamente, espantosamente, terriblemente*, y se quedaban horas enteras delante de una flor ó de una taza de porcelana vieja, quedándose *supremamente bestia, horriblemente idiota*.

Las elegantes se hacian cortar el cabello y llevaban traje del siglo XV, de colores oscuros, y en cambio los *dandys* se dejaban las melenas, y parecia que llevaban moñitos. Sus maneras eran iguales á las de las mujeres, la misma languidez, la misma marcha; se procuraba levantar la parte superior de la cara de modo que se redondeasen bien los ojos y pasasen las cejas por debajo del pelo de la frente, dejando caer la mandíbula inferior y presentando un hocico entreabierto, como una cerpa estupefacta. Despues de cada sílaba se lanzaba un largo suspiro, teniendo cuidado de arrastrar todas las vocales como diptongos muy largos. Estirar todos los rasgos de la fisonomía, ponerse un monóculo en un ojo, meterse en la boca una onza de melaza y mirarse á un espejo ensayando alguna frase; hé aquí la receta para estar á la moda.

Hace poco tiempo la princesa de Gales, que padece de reuma en una rodilla, cojeaba ligeramente, y enseguida todas las que en Londres se preciaban de más elegantes se ponian algun objeto molesto en la liga ó en un zapato, para no tener más remedio que ir cojas con la mayor naturalidad.

Por muchos estilos la mujer inglesa es muy superior á la del continente; no es tan cándida ni bobalicona, sale de casa sin mamá, ni doncellas, y con la mayor naturalidad os dá un puñetazo en las narices si os oponéis á su marcha.

Mientras es soltera, vive más libre que el aire; se pasea, vá al teatro y hasta viaja con mozaletes. Con frecuencia es el *leader* de la sociedad, el alma de todas las reuniones; pero en cuanto se casa no podrá decir que coge á su marido por las narices; se ocupa de su casa y de sus hijos, y si no hace la rueda á su marido, tampoco á otros hombres.

Por su dignidad británica, la mujer no le hace adelantos á su John Bull, para no tener el disgusto de que este sea impolitico con ella.

¡Cuántas hijas de buenas familias en la edad en que ya podian ir de largo, van sueltas por esos mundos, con los pelos recogidos detrás del pescuezo, un sombrero de paja de cincuenta céntimos, un vestido de algodón y bonitas de triple suela con un tacón muy bajo!

Corre con su raqueta en la mano entre una bandada de mozaletas y muchachas, tan sencillamente vestidas como ella para ir lejos, al campo, y jugar una partida de *lesontennis*.

No se vé una mamá en media legua á la redonda, y cuando la jóven vuelve á su casa, devora su merienda como un gañan, prefiriendo siempre á la gracia su salud.

En toda estacion, la inglesa toma un baño de agua fria todas las mañanas, y de ahí viene su frescura, su vigor y su aire, vendiendo robustez.

Entre nosotros, la vigilancia de la juventud y la desconfianza de la libertad, engendran el secreto y el misterio, al paso que la educacion de Inglaterra se funda en la confianza en si mismo. Nadie, madre ó institutriz, se atreveria á abrir una carta dirigida á un jóven, y de aquí que no se escriban esquelas á hurtadillas, ni caritas á media noche dirigidas á los primitos. La falta de sospechas quitan todo el encanto á los misterios. La virtud nace, germina y madura en el aire generoso de la libertad y de la confianza.

Nada puede chocar en Inglaterra el pudor de la jóven. Puede comprar un libro, un periódico, y leerlos... ¡con los ojos cerrados! Ni tiene que esconder la novelita debajo de la almohada, porque la puede leer en la sala delante de la familia.

La arrogancia, que es una virtud eminentemente inglesa, engendra en la jóven sentimientos de independencia; y hasta las hijas de la aristocracia van muy formales á su despacho á ajustar cuentas como un hombre, ó á un taller de pintura de porcelana, donde reciben lecciones para ganar su salario. Hay otras que van al Canadá, á las Indias ó á Australia como señoras de compañías; y esto se explica, pues en las familias inglesas, las hembras no suelen tener dote.

### Crónica local y general.

La sesion que el pasado jueves celebró el ayuntamiento fué presidida por el nuevo gobernador civil don Antonio Gonzalez Sulesio.

Aparte del despacho ordinario, se trató de mejoras materiales necesarias en esta ciudad.

La «Gaceta» ha publicado el nombramiento de registrador de la Propiedad de Lucena, hecho á favor de don Hermenegildo L. Pineda.

Un hombre de Castellfort hirió gravemente dias pasados á un convencino suyo, golpeándole con un cayado.

El autor de este hecho está á disposicion de las autoridades.

Despues de unos brillantes ejercicios, ha tomado el grado de licenciado en medicina y cirugía con nota de sobresaliente, el aventajado alumno natural de Cúlig, don Francisco Julio Marzá y Ciurana.

Dámosle la más cumplida enhorabuena, deseándole igual nota en el grado de licenciado en ciencias que vá á tomar en la corte.

Durante el tiempo que comprende desde el 26 de noviembre al 30 de diciembre último, han ocurrido en esta provincia 880 defunciones y 1118 nacimientos; de viruela fallecieron 75.

Para el día 29 del corriente á las nueve de la mañana están convocados á junta general todos los socios de la sociedad de Fomento Agrícola Castellonense.

El lunes último se reunió la junta de socorros, que entiende en la recaudacion y distribucion de fondos para las familias de los naufragos de Peñíscola, siendo presidida por el Sr. Gobernador.

Entre los varios acuerdos que se tomaron, los principales fueron los siguientes: Autorizar al comandante de marina, para que sin pérdida de tiempo se proceda á la construccion de dos barcos. Que se recuerde á los ayuntamientos que están en descubierto la necesidad que existe de que á la mayor brevedad den cuenta del estado en que se encuentran las suscripciones abiertas con tan piadoso objeto.

Y que la cantidad recaudada por el ilustrísimo señor obispo de la diócesis, se une á las demás cantidades recaudadas que hasta la fecha con las siguientes:

Depositadas en Vinaroz, 3556 pesetas 37 céntimos; en Castellon, 2650; del Estado, 1000; del Ilmo. Sr. Obispo, 4250; total, 11456'37.

Están vacantes los estancos de Onda, Vall de Uxó, Nules, Artana, Mascarell y Bechi.

Ha sido declarado cesante del cargo de director del puerto de Burriana don Froilan Barberá, nombrado en su lugar á don Evaristo Esteve Gonzalez.

A consecuencia del desplome de la bóveda que se construía en el depósito para la conduccion de aguas al pueblo de Rosell, ha habido que lamentar la muerte de dos operarios, y otros tres que salieron heridos de gravedad. El juzgado instruye diligencias acerca del particular.

El martes salió para Valencia el regimiento de Vizcaya, que guarnecía esta ciudad, y el martes por la tarde en el tren, llegó el regimiento de España, núm. 48, que viene en su relevo.

De esta fuerza irán á Morella dos compañías.

Por el interés general que tiene, publicamos el siguiente anuncio de la sociedad de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Terragona.

«En vista del anuncio de la sucursal del Banco de España en esta ciudad, fecha 6 del actual, esta sociedad hace saber al público que en las estaciones y demás dependencias de la misma no se admitirán billetes de 100 pesetas, emision de 1.º de Enero de 1878, que llevan el busto de Garcilaso.—El delegado, Antonio R. Messa.»

Para encolar los objetos rotos de vidrio, de tierra, de loza y de porcelana, amásese con un cuchillo y sobre una tabla cal viva en polvo, queso blando y claras de huevo, úntese con esta mezcla los pedruzcos rotos, únanse y póngase á secar, limpiándose luego las rebabas. Esta cola no se desbaca al agua fria ó caliente ni tampoco al fuego.

Durante la última semana del mes de enero último, han naufragado en las costas de Inglaterra doscientos siete buques de distintas naciones, tocando, por consiguiente, á veinte por día. No se recuerda en aquel país haber visto tantos siniestros marítimos en tan corto período.

Parece que en Barcelona han ocurrido los jugadores á un ingenioso medio para poder llevar adelante su aficion. Es un sistema que pudiera llamarse *académico ó naval*. Cuando arriega en tierra el viento de la persecucion, toman pasaje en un vapor de corta travesía, y allí organizan el *pasatiempo*.

Esta noche á las nueve tendrá lugar un baile de máscaras en los espaciosos salones del bizarro comandante graduado espitan don José Cotrina, ayudante del señor brigadier don Bernardo Alemany.

Siguiendo la corriente carlista donde boga el buque «San Millan», con direccion á la *playa* del señor gobernador, los conocidos Tosca y Ballés, de Albuacer, han colgado el uniforme izquierdista y besando el corazón de Jesús, de rodillas, han sido ungidos de conservadores.

Está visto que el carlismo pasa revista por las regiones oficiales y que «San Millan» le dá á Romero Robledo el gran camelo; y bien que le vengaran los liberales dándole á carlistas y *San Millanistas*.

Porque el día de San Millan, en esta provincia no es día de misa.

El día 11 reuniéronse diez ó doce republicanos á comer en el ermitario de la Virgen de Lidon, no pudiendo conseguir su objeto porque fueron disueltos ante la cortés in-inuacion de la guardia civil. No creemos que el cielo se hubiese venido abajo aunque la proyectada paella se hubiese llevado á efecto.

Nuestros lectores se acordarán del célebre Altaba, de Ares, aquel cacique en canuto que en tiempo de los constitucionales é izquierdistas, olvidando que habia sido vocal y acólito de la junta carlista, se puso el morrión progresista manifestando en las regiones oficiales su alegría y haciendo zapatetas en el aire por la venida de Segasta y Moret.

Pues bien, estos dias, su merced constitucional-izquierdista, ha venido una vez más á manifestar ahora su adhesion á la política conservadora con gran contentamiento de San Millan, que al sumarlo con el *mestizo* Vallis, los resta de los verdaderos liberales conservadores. La *faccia* está de enhorabuena, y los liberales tambien: *tuti contenti*.

El petróleo como insecticida.—Algunos agricultores han ensayado con buen éxito el petróleo como destructor de insectos, así como tambien para examinar parásitos de las habitaciones. Se emplea unido el agua, para que no destruya los tejidos vegetales de las plantas que se somete á tal tratamiento.

Cria de gallinas.—Los gallineros deben ser desahogados, para lo cual, si ha de estar cubierta de gallinas, sus dimensiones deben ser ocho metros de largo, dos y medio de ancho y otro tanto de alto. Se debe poner en el suelo tierra seca para evitar la humedad y extraer los excrementos, siendo conveniente poner ramas de aliso para que acuden á ellas los pichos que á veces tienen las gallinas y luego quemar las ramas y sustituirlas, hasta que aquellos desaparezcan.

La alimentacion debe variarse en lo posible, sirviendo para ello verduras y legumbres cocidas en agua, restos de las cocinas, maíz, trigo, cebada, teniendo siempre agua para beber.

Las gallinas nacidas en el mes de mayo con las que dan más huevos en invierno, y las hay nacidas en el mismo mes, que en el de octubre comienzan á poner huevos y dan ochenta en ménos de cuatro meses.

Ha cesado el cargo de juez de primera instancia de Viver, por haber sido trasladado al juzgado de Miranda del Ebro, don José de Larrumbide é Iriende.

Ya puede darse como cosa cierta que irán á Valencia los diestros Lagartijo, Frascuelo y el Gallo para las corridas de julio.

En ellas se lidiarán reses de las ganaderías del duque de Veraguas, Puente López, antes Aless, y de Fernandez.

Para la corrida de beneficencia, que tendrá lugar á últimos de marzo ó primeros de abril, se ha comprometido Frascuelo á matar gratis.

Ahora está en tratos la direccion del Hospital con los espadas Cara-Ancha y el Curro para las medias corridas que han de celebrarse en mayo próximo.

El distrito electoral de Vinaroz, para la próxima votacion de diputados, lo constituyen los siguientes pueblos: Benicarló, Cúlig, Catel, Cervera, Chert, La Jona, Peñíscola, Rosell, San Jorje, Traiguera y Vinaroz.

El día 21 del actual, de once á doce de la mañana, tendrá lugar en las puertas de la casa consistorial de Morella la venta en pública subasta del carbon que se elabora en el monte de Valliboua por cuenta de aquel municipio.

El tipo de tasacion por cada quintal me...

Se ha concedido para que pueda atender de familia, al registro de Albuacer, Benj...

La influencia de do y neo-católico y política oficial ejercido ya un hecho que atención de los liberales. El viejo moderado funestos laureles y la butella electoral hemos entrado aun de la arbitrariedad via los inicuos man y odian el progreso un gobernador ilustre gusta vivir más giones de la justicia las tinieblas de un y la avalancha reacc ne encima y consej deradas cadenas oprimen? Mucho lo enemigos de la lib las redes de sus asechanzas.

El día 3 se pre del termino de Cu hombre de aspecto de pedir á la duña que le diese de com quease la entrada nes para llevarse lo valor. La masovera que queria el ladro registrar la casa mar llos montes.

La guardia civil hecho y se puso en logró la captura de que era un pobre d de la casa paterna.

Los objetos de va de la masia eran u chocolate.

En vista de esto sieron que el desgr pañado á su pueblo habían aprehendi una limosna de su

El dueño del España, ha solicitado autorizacion para en el espacioso sal instalado dicho este

Han cesado en rio de la delegacion provincia, don José cuyo destino ha sido decreto de 5 del qu

A fin del present mente los escriben don Julio Segura, y don Ramon Ran primeros llevan ve de servicios, respec

Tambien cesará don Jose Delgado, administrativo, y d ordenanza

Es mucho lo que des economías los coche.

En cumplimiento la disposicion cua la ley de 10 de ene lamente prohibido la época de la rep del actual hasta i agosto próximo, se el artículo 17 de la

Habiéndose di cion general de co

El tipo de tasacion es de cinco pesetas por cada quintal métrico.

Se ha concedido un mes de licencia para que pueda atender á varios asuntos de familia, al registrador de la Propiedad de Albocácer, Benjamin Sixto Miralles.

La influencia del partido moderado y neo-católico y la presión que sobre la política oficial ejerce el carlismo, vá siendo ya un hecho que con justicia llama la atención de los liberales de esta provincia. El viejo moderantismo reverdece sus funestos laureles y vá apercibiéndose para la batalla electoral que se avecina. Si no hemos entrado aun en los procedimientos de la arbitrariedad y no se sienten todavía los infucos manojos de los que temen y odian el progreso, débese á que tenemos un gobernador ilustrado, prudente y que le gusta vivir más en las luminosas regiones de la justicia y del derecho que en las tinieblas de un ocurantismo tiránico y opresor. ¿Pero podrá resistir el empuje y la avalancha reaccionaria que se le viene encima y conseguirá romper las moderadas cadenas que le sujetan y le oprimen? Mucho lo dudamos, porque los enemigos de la libertad saben tirar bien las redes de sus jesuíticas é hipócritas asechanzas.

El día 3 se presentó en una masía del término de Cuevas de Vinromá un hombre de aspecto sospechoso y, despues de pedir á la dueña con malos modales que le diese de comer, exigió que le franquease la entrada de todas las habitaciones para llevarse lo que hubiese de más valor. La masovera atemorizada hizo lo que quería el ladrón y éste despues de registrar la casa marchó huyendo por aquellos montes.

La guardia civil tuvo conocimiento del hecho y se puso en movimiento hasta que logró la captura del aparente malhechor que era un pobre demente de Onda huido de la casa paterna.

Los objetos de valor que había robado de la masía eran un pan y una ouza de chocolate.

En vista de esto las autoridades dispusieron que el desgraciado loco fuese acompañado á su pueblo, y los guardias que lo habían aprehendido le socorrieron con una limosna de su bolsillo particular.

El dueño del acreditado café de España, ha solicitado del gobierno civil autorización para dar baile de máscaras en el espacioso salon en donde se halla instalado dicho establecimiento.

Han cesado en el cargo de secretario de la delegacion de Hacienda de esta provincia, don José de Arias y Alvarez, cuyo destino ha sido suprimido por real decreto de 5 del que rige.

A fin del presente mes cesarán igualmente los escribientes de la delegacion, don Julio Sigura, don Vicente Salvador y don Ramon Ramon Peinado. Los dos primeros llevan veinte y dos y nueve años de servicios, respectivamente.

También cesarán en la misma fecha, don Jose Delgado, portero de dicho centro administrativo, y don Francisco Champel, ordenanza.

Es mucho lo que ponderarán estas grandes economías los empleados que gastan coche.

En cumplimiento á lo prevenido en la disposicion cuarta de las generales de la ley de 10 de enero de 1879, queda absolutamente prohibida toda clase de caza en la época de la reproducción, desde el 15 del actual hasta igual fecha del mes de agosto próximo, segun lo determinado en el artículo 17 de la mencionada ley.

Habiéndose dispuesto por la Direccion general de contribuciones en orden

de 5 de los corrientes la confaccion del padron industrial que ha de servir de base á las respectivas matrículas que regiran en el próximo año económico, dicho servicio se llevará á efecto á la mayor brevedad en esta provincia por los inspectores del ramo, empezando por el de la capital.

Segun dice un periódico francés, hay una receta infalible para curar el vino completamente avinagrado, condicion de de consumirlo lo antes posible ó destilarlo.

Dice que por cada hectólitro de vino ágrico, se hace tostar, como si fuera café, un buen vaso de trigo; cuando aun está muy caliente, se le echa en un saquito en forma de chorizo, con objeto de facilitar su introduccion por el agujero de la barrica, se cuelga de una cuerda y se deja que se mueva en el líquido; despues se agita el tonel por espacio de algunos minutos; pasadas dos horas próximamente, se saca el saquito y el vino está curado.

El trigo que ha servido para la operacion presenta entonces un olor tan infecto, que hasta las gallinas se alujan de él como espantadas.

#### El porvenir de las carreras.

El porvenir y el presente, podíamos decir. Pero si de los datos que á continuacion publicamos, tomados de un apreciable colega de la mañana, resulta fotografiado en toda su triste desnudez el presente de una de las más sábias y respetables clases de la sociedad española, puede suponerse cuál será la suerte que el futuro le depara, y por analogia, cuál la de las demás clases que viven ó pretenden vivir del ejercicio de profesiones científicas ó literarias. Tiempo há ya que nuestro tan discreto como estimado colega *La Epoca* lanzó el alerta en la gráfica frase: *Más industriales y menos doctores!* Como el tiempo, gran maestro de verdades, ha venido á dar la razon á *La Epoca*, deméstranlo los siguientes curiosos renglones:

Los que de bien enterados presumen, afirman que pasan de 10.000 los médicos aveciados en Madrid. Diez mil médicos en una poblacion 500.000 almas, es decir, á 50 personas por médico!

Ahora bien: si se considera, por ejemplo, que en cifras redondas la morbosidad está representada por un 1 ó un 2 por 100, se tendrá que á cada médico de Madrid le corresponden de medio á un enfermo. Pero como quiera que por justa reputacion y fama, por la asistencia en los hospitales, por la domiciliaria, etcétera, se acumulan masas grandes de enfermos en manos de algun número determinado de médicos, resulta que otra gran mayoría de ellos, quizá las tres cuartas partes, ó no tienen de qué vivir, ó por lo ménos no viven de la profesion.

#### Las mujeres que predicán.

Mujeres que matan, mujeres que votan, médicas, abogadas, telegrafistas, tenemos ya: hemos visto tambien algunas hembras cultivar la oratoria del club y de plazuela; la catedra del Espiritu Santo es la que hasta ahora se habia visto libre de esta invasion femenina, que tiende á apoderarse del terreno reservado á las masculinas aptitudes. Pero ya tenemos oradoras sagradas. Véase la clase.

Refiere *La Luz*, de Lérida, un caso peregrino, ocurrido el día de Santa Agueda en el vecino pueblo de Villanueva de la Barca y en el acto solemne de la misa, y fué que una de las fielas pidió permiso al cura de la parroquia para predicar, el cual le fué concedido. La mujer subió al púlpito hizo el panegirico de la santa y dió saludables consejos á su auditorio femenino, recomendando especialmente á las jóvenes

que resistiesen á las tentaciones de la carne.

Muy bien lo del panegirico; muy bien lo de los consejos relativos á las tentaciones de la carne: pero quisieramos saber la opinion de *La Fe* respecto al particular. Creemos que el hecho no está muy conforme con las doctrinas sentadas por San Pablo, en lo que á la conducta de las mujeres en la Iglesia se refiere.

Aparte de que tenemos que la noticia no haya agradado á los señores sacerdotes que á la exposicion de la palabra divina se dedican.

Y en fin, por ahí dicen que comenzó Luisa Michel.

#### Correo de Madrid.

Han ocurrido nuevas inundaciones en Nueva-York.

Veinte mil personas han quedado en la indigencia.

El Papa ha dado nueva Enciclica, en la que deplora los ataques al concordato con Francia y defiende enérgicamente los derechos de la Iglesia.

—Anoche se reunieron numerosos contertulios en casa del Sr. Castelar y fueron obsequiados con un lunch.

Es falso que se verificasen anoche prisiones.

Ningun banquete excedió de veinte comensales.

—Ha sido firmado el real decreto mandando abrir una informacion sobre el estado de la contabilidad general y nombrando una comision que en el término de dos meses fija las reglas necesarias para crear un cuerpo especial de contabilidad.

Igualmente han sido firmados los nombramientos de los delegados de Hacienda de Albacete, Ciudad-Real, Toledo y Soria.

—El Sr. Cánovas y duque de la Torre han conferenciado.

Portugal ha reiterado las órdenes prohibiendo la permanencia de los emigrados españoles en la frontera.

Mañana se firmará el modus vivendi con los Estados Unidos.

—Ha sido nombrado interventor de Valencia D. Manuel Alcaráz.

La redaccion del *Liberal* ha celebrado un banquete en el restaurant de Fornos. Han tomado parte veinte comensales.

—El gobierno inglés ha sido derrotado en el parlamento.

*El Dia* dice desea que los tribunales sirvan de garantia á los ciudadanos, cuando vean hollados sus derechos.

El jueves se reunirán, bajo la presidencia del Sr. Serrano, los diputados y senadores de la izquierda.

—Sagasta aprueba la idea de coalicion de todos los liberales, á fin de propagar sus principios; comprometiéndose á lograr los fines que el país desea.

—La sala tercera del Tribunal Supremo, ha mandado pase al fiscal la causa instruida contra el director de *El Clamor de la Democracia* de Castellon.

—*El Correo* aconseja á los fusionistas que se abstengan de frecuentar los centros oficiales.

—Dice hoy el *Liberal*:

«Unas tres horas estuvieron ayer reunidos, bajo la presidencia del duque de la Torre, los ex-ministros de la izquierda dinástica. El acuerdo fué celebrar una nueva reunion, á la que asistan, además de los ex ministros, los senadores y diputados del partido, no concurriendo los ex-senadores y ex-diputados, porque para ello habria necesidad de ponerlo en conocimiento de la autoridad y ofreceria mayores dificultades, porque muchos de ellos

se encuentran fuera de Madrid. El día de esta reunion lo fijará el duque de la Torre. Han dejado de asistir los señores Ros de Olano, Gonzalez Iscar, Gasset y Moros. La ausencia de este último no obedece á ninguna razon politica. El diputado por Valencia se halla ligeramente indispuesto.

Como es natural, se dió conocimiento al duque de la Torre, jefe del partido, de las dos reuniones celebradas en casa del general Lopez Dominguez, y se entabló discusion sobre el problema electoral y las relaciones que la izquierda dinástica debe guardar con los demás partidos, en las manifestaciones que puedan celebrarse para la propaganda de principios liberales.

El programa de la izquierda es el mismo que defendieron sus oradores en el último debate palamentario; es decir, título primero de la constitucion de 1869, sufragio universal como lo consigna el artículo 16 de dicho código, y soberania nacional. Si la izquierda llega alguna vez á ser gobierno con la dinastia de D. Alfonso, lo será segun declaran los jefes del partido, con el programa mencionado.»

—Anoche hubo recepcion extraordinaria en casa del señor Castelar, á la cual concurrieron á más de sus habituales contertulios, muchos distinguidos republicanos.

El señor Castelar conversó con ellos, y recordó, á propósito de la fecha de ayer, la historia é incidentes del año 1873.

Los concurrentes fueron obsequiados con un delicado lunch.

#### Noticias de la Corte.

Está decidido que los reyes de Italia vayan á Berlin en marzo para devolver el príncipe imperial de Alemania su visita, que los reyes de Holanda vayan á Bruselas en mayo á estrechar sus relaciones de amistad con los monarcas de Bélgica.

En las dos córtes se hacen grandes preparativos para recibir con fiestas á los rejos huéspedes.

—S. M. Británica ha publicado su biografía, dedicándola á su fiel servidor el difunto John Broson. La primera edicion consta de 10.000 volúmenes, que, segun noticias, pronto se agotará.

—Dice un periódico de Sevilla que probablemente pasarán en aquella ciudad las fiestas de Semana Santa y feria los reyes de Holanda, que llegarán en los primeros días del próximo abril á dicho punto.

—El día 1.º del actual, comieron con su majestad la reina doña Isabel II, en el real alcázar de Sevilla, el duque de Montpensier, los condes de París, la princesa Clementina de Orleans y su hijo el príncipe don Fernando.

—S. M. el rey ha estado ayer de caza en los campos de la venta de la Rubia.

—S. M. la reina y las infantas doña Paz y doña Eulalia han paseado ayer tarde por la casa de Campo.

—Además del proyectado viaje de su majestad el rey á Valencia en el mes próximo, créese que irá tambien á Sevilla, acompañado de su augusta esposa.

—S. A. la infanta doña Isabel asistió ayer tarde al concierto del teatro de Apolo.

#### BREA QUESADA.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como los, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, estómago y vejiga de la orina, catarros de ésta, herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida. —Dr. Quesada, Valencia.—Castellon, en las farmacias de Ribés, Armengol y Calduch.

**CONTRA LOS HERPES** y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase el prospecto.  
Dirigirse al **Dr. Casasa** en su *Gran Farmacia*, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en **BARCELONA**.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

**Píldoras orientales del Dr. Casasa.**

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas **Píldoras**, cuyo uso está tan generalizado por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas **Píldoras** sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; pueda graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales, son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña, constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, he pes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al **Dr. CASASA** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en **Barcelona**.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

**ENFERMEDADES SECRETAS.**

**Venéreo y Sífilis.**

EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIENTES COMO CRONICAS. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del doctor Casasa**, exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del **Dr. Casasa** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en **BARCELONA**.

**CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA**

**DOLOR DE MUELAS.** Caries, flojedad, desangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes inmovibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc., deben usar

**Elixir dentrífico Saint-Serraint del Doctor Casasa.**

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al **Dr. Casasa**, en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en **BARCELONA**.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

**BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS.**

Las obras de esta Biblioteca se publican formando tomos en 8.º francés, de 350 á 450 páginas. Estos tomos van encuadernados é ilustrados. Las ilustraciones se deben á los más reputados artistas nacionales y extranjeros, y á cada tomo acompaña notable profusion de láminas, grabados al zinc, boj, cobre y acero, cromolitografías y fotografías. Las encuadernaciones son en tela, con relieves en oro, plata y colores.

Los suscritores á la Biblioteca **ARTE Y LETRAS**, recibirán mensualmente como

**REGALO**

un tomo en 8.º francés, de unas 300 páginas, y ricamente encuadernado en tela con relieves, formando parte de una nueva Biblioteca que, con el título de **CLASICA ESPAÑOLA**, comprenderá las inmortales obras de los más reputados ingenios, novelistas, historiadores, poetas dramáticos, y ascéticos del siglo de oro de nuestra literatura.

Por suscripción: un tomo mensual con el correspondiente de regalo: 16 rs.

**PUNTOS DE SUSCRICION.** TEZO Y C.ª, Ausias-March, 95, y principales librerías. Madrid: En las principales librerías, centros de suscripciones, y en la *Gaceta de los caminos de hierro*, Magdalena, 6, principal. Provincias y Ultramar: En casa de los señores correspondientes de la Biblioteca *Arte y Letras*.

**CUMPLE UN AÑO** que el **Dr. ANDREU**, de Barcelona, á consecuencia de la falsificación de que fué víctima, ofreció al público solicitar una marca de fabrica que acompañe á **TODAS** sus cajas de **PASTILLAS** para la **TOS** y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el ministerio de Fomento por decreto de 24 de julio último, la cual acompañará á cada caja de pastillas, unida á un impreso que detalla las causas que impulsaron al **Dr. ANDREU** á solicitarla, quien no garantiza la curacion de la **TOS**, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurar el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada día aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

**En Villanueva y Geltrú**

se vende un **LAUT**, que carga sesenta y ocho pipas, cascós y aparajos necesarios, todo en muy buen estado. Dirigirse á don Juan Brunet, calle Pádua, núm. 25, en Villanueva y Geltrú.

**FABRICA DE CEMENTO**

de primera clase de Nomdedeu hermanos, **ALCORA**.



Depósito al por mayor, Farmacia de D. Vicente Fabregad.

**AGENDA DE BUFETE LIBRO MEMORIA PARA 1884.**

Único punto de venta en esta capital, en la imprenta de este periódico, calle del Medio, 51.

**PRECIO, 3 PESETAS.**

**VENTA.**

Se vende por un precio baratísimo una embalustrada de madera en buen estado de conservación. Darán razon en la imprenta de este periódico.

**REVISTA VINÍCOLA Y DE AGRICULTURA**

PERIÓDICO DECENAL.—AÑO II.

Precios de suscripción, 8 pesetas al año en España y 10 en el extranjero.

Este periódico, compuesto de 12 páginas cuando ménos, único en su clase en Aragón, sale á luz los días 1, 11 y 21 de cada mes, y contiene artículos, estudios, noticias, etc., referentes á viticultura y agricultura en general. Una visita de mercados nacionales y extranjeros, con los precios corrientes de vinos, cereales y aceites; y por último una sección de interesantes noticias para los labradores, comerciantes y cosecheros. Tiene más de 300 correspondientes en los principales mercados de España y del extranjero.

**OFICINAS**—Escuelas-Pías, 35 principal, Zaragoza.—Doctor Dou, 6, entresuelo, Barcelona.—Rue de la Bastille, 2, París.

La administración principal en Zaragoza se encarga de la venta en comision de todo género de maquinaria agrícola, aparatos y utensilios para comerciantes y cosecheros, biblioteca agrícola ilustrada, abonos Pujola especiales para viñas y árboles frutales, *Asufre viturado de Apt* contra el oidium; el mejor y más económico de los conocidos hasta el día. Rebaja del 2 al 10 por 100 sobre los precios de fabrica para sus suscritores y los de este periódico.

Escuelas-Pías, 35, principal, Zaragoza.

**CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1884**

Se ha recibido un hermoso y completo surtido con variados y elegantes dibujos al cromo, de calendarios infantiles, religiosos, de cocina, militares y con caricaturas al reverso, expendiéndose á precios módicos. En la imprenta de F. Segarra, Medio, 51.

**FACTURAS.**

Tamaños medio pliego, cuarto y octavo, al precio de 10, 5 y 3 reales respectivamente cada cien ejemplares. Se venden en esta imprenta.

**AÑO V**

**D. FR**

Sus sobrinos funeral que por Santa Maria e especial favor.

**NAU**

De venta en mero 51, y en peseta los de 3ª cartera.

Se vende una sita en la número 67.

Darán razon pintería, Castell

**NI ingraticud**

A cada uno l En *El Defen* se publica en V mero correspon sado mes, he un artículo que titudes y veleid la *mejor intenc* de Vinaroz que lidad la preside tisima Diputac Castellón.

Los que cono al ver que no s testar al tal artí que éste solo e precio merecer separándome d cer, siquiera se cioso y de ende tos, propóngom nalidad aludid en tal silencio, gos que en mi s mente se le dir *indiferentismo* y *engrandecim* la *falta de amo* la *pátria*, adu articulista, en c primero, que n ha tomado (el S seguir-la instal diencia de lo cr ciudad, Vinaro falso, prueba la